



“Lo que pasó con Arthur Andersen en Enron podría repetirse hoy”

ENTREVISTA CON EDWARD NUSBAUM/ El consejero delegado de Grant Thornton, la sexta auditora mundial, alerta del “exceso de concentración”. En España, el 95% de las cotizadas están revisadas por las Cuatro Grandes.

Cristina Fontgivell, Barcelona
Edward Nusbaum (Cleveland, EEUU, 1955) es consejero delegado de Grant Thornton desde hace poco más de dos meses. Antes de trasladarse a Londres para ocupar el cargo, fue el máximo ejecutivo de la auditora y consultora en Estados Unidos. Licenciado en Ciencias por las universidades de Ohio State y Purdue, lleva 30 años vinculado a Grant Thornton. El grupo auditor facturó 3.600 millones de dólares (2.620 millones de euros) en 2009. Está presente en 113 países y audita 1.800 compañías cotizadas.

En España, Audihispana Grant Thornton ocupa el sexto puesto en el ranking de auditoras, por detrás de Deloitte, PricewaterhouseCoopers, KPMG, Ernst & Young y BDO. Facturó 55,76 millones en 2008 y todavía no ha facilitado los resultados de 2009.

En enero, la auditora remitió una opinión a la International Organisation of Securities Commission (organismo que agrupa a las CNMV de todo el mundo) en la que alertaba de la “excesiva concentración del mercado auditor”. Nusbaum considera que “la concentración del sector es un problema capital, especialmente en mercados como el español, donde cuatro firmas auditan las cuentas del 95% de las empresas cotizadas”.

Costumbre

Nusbaum atribuye esta hegemonía de las Cuatro Grandes (Deloitte, PwC, KPMG y Ernst and Young), a la costumbre. “Ha sido un sector tradicionalmente muy concentrado, pero hay que empezar a cambiar esta mentalidad”, cuenta. Para ello, afirma que es clave que los comités de auditoría, la banca y las empresas tomen conciencia



Ed Nusbaum es consejero delegado desde el pasado enero. /E.Ramón

de que “lo que pasó con Arthur Andersen (el caso Enron) podría repetirse hoy y tendría efectos devastadores en economías como la española”.

“No quiero dar nombres pero recientemente ha habido casos de auditoras que han estado al punto de caer, no en España, pero sí en Estados Unidos, Reino Unido o India...”, apunta el directivo. Nusbaum considera que el sector se asemeja al de la automoción. “El Gobierno estadounidense ha tenido que acudir al rescate de General Motors y Toyota también está atravesando dificultades”.

Según la auditora, la caída de una de las *Big Four* dejaría

al 20% de las 7.200 empresas más grandes del mundo sin auditor, y provocaría inestabilidad en los mercados globales.

Con todo, el directivo niega que las auditoras hayan tenido un papel determinante en la creación de la burbuja inmobiliaria. “No deberíamos evitar nuestra responsabilidad en la crisis, pero nosotros no hinchamos, ni determinamos los precios”, señala el directivo. Nusbaum reconoce que hay lecciones que deben aprenderse: “Podemos elaborar información más exhaustiva sobre los valores de mercado; para que los inversores puedan tomar decisiones correctas, debemos mirar mejor

“Recientemente, ha habido casos de auditoras que han estado a punto de caer”

“No deberíamos evitar nuestra responsabilidad en la crisis, pero tampoco hinchamos precios”

“Para que los inversores tomen decisiones correctas, hay que mirar mejor la letra pequeña”

“No creo que la incorporación de nuevos accionistas suponga un cambio en la profesión”

“Los reguladores y la banca tienen que recomendar auditoras fuera de las Cuatro Grandes”

la letra pequeña”. Además de tratar de cambiar el modelo del sector, Grant Thornton quiere posicionarse con una oferta más específica de servicios. En España, dos ejemplos son el asesoramiento en la regulación de los precios de transferencia y la cotización en el Mercado Alternativo Bursátil. Pese a que sólo unas pocas empresas en crecimiento cotizan en este mercado, Nusbaum ve posibilidades similares a las que ha encontrado en Londres con el AIM, donde audita a la mayor parte de las cotizadas. En España, Audihispana Grant Thornton cuenta con oficinas en diez ciudades y una plantilla de 400 empleados. El consejero

delegado del grupo afirma que, pese a que el mercado español se ha resentido más que otros países europeos, Audihispana “está ganando cuota de mercado y tiene crecimiento”. Nusbaum reconoce que la compañía ha rebajado sus tarifas y trata de compensar este recorte con unos costes similares. Para ello, ha seguido la estela de otros grupos auditores, que han trasladado parte de sus recursos desde la división de adquisiciones a la de gestión de crisis, reestructuraciones y refinanciaciones. Una de las principales dificultades a las que tiene que hacer frente el sector es el cobro por sus servicios. Según Nusbaum, “las compañías del sector inmobiliario están teniendo dificultades”.

Nuevos inversores

Recientemente, la Comisión Europea ha instado a las empresas del sector de la auditoría y la consultoría a abrir su capital a nuevos inversores, en un intento por dinamizar el mercado. El consejero delegado de Grant Thornton considera que es una “buena idea”, pero cuestiona la capacidad de que la medida resuelva los problemas del sector. “No creo que la incorporación de nuevos accionistas suponga un cambio importante en la profesión; además, no creo que haya inversores deseosos de inyectar millones de dólares en la industria, porque no generamos grandes beneficios”, asegura.

Según Nusbaum, el auténtico cambio en el sector llegará cuando “los reguladores y la banca de inversión empiecen a recomendar nuevas firmas de auditoría fuera de las Cuatro Grandes”. “Deberían aceptarse al menos seis o siete empresas para eliminar la concentración”.